#### IV Encuentro de investigación formativa

Miryam Villamil, MD.

MSc. en Bioética, PhD en educación y docente de la facultad de medicina.

E mail: myriam.villamil@uan.edu.co

El pasado 8 de noviembre se llevó a cabo en la sede Circunvalar el IV Encuentro de investigación formativa con la participación de los docentes, investigadores y alumnos de la línea de profundización en investigación. Durante la actividad se mostraron los resultados de diversos proyectos de investigación en áreas como epidemiología, farmacología, biología molecular, salud mental e ingeniería de tejidos, entre otros.

La Facultad de Medicina de la UAN ha impulsado un enfoque académico orientado a la investigación forma-

tiva, donde los estudiantes de la línea de profundización en investigación participan activamente en proyectos que les permiten desarrollar habilidades investigativas, analíticas y críticas.

Los alumnos, bajo la supervisión de docentes e investigadores, participan en la elaboración y ejecución de estudios clínicos, encuestas y análisis de datos. Esto promueve un aprendizaje integral y un acercamiento a la investigación aplicada en contextos reales.



Foto: IV Encuentro de investigación formativ Nota. Docentes y alumnos participantes a la actividad académica.

### Trabajo con los hogares geriátricos

Desde la Línea de profundización de Atención Primaria en Salud, en sus tres niveles de ejecución, se desarrollan proyectos de intervención en la comunidad que van desde un componente de conceptualización, desarrollo metodológico de un proyecto y su ejecución en campo en el último nivel. También, se desarrolla un componente práctico en el último nivel que consiste en actividades del perfil profesional de medicina en la comunidad, desde el abordaje de grupos poblacionales de mayor vulnerabilidad como son niñas,

gestantes y adultos mayores, desde la atención por demanda, en jornadas de salud, con una valoración integral, procesos educativos y la influencia de los determinantes sociales de la salud.

Todas estas competencias y resultados de aprendizaje resultan esenciales para garantizar que los profesionales en APS puedan responder de manera efectiva a las necesidades de salud de la población, mejorar la calidad de vida y promover el bienestar en las comunidades.

### Jornada de salud en el Hogar Geriátrico de Soacha

El pasado 11 de octubre se realizó la Jornada de salud en el Hogar Geriátrico de Soacha con la participación de 34 adultos mayores, 14 estudiantes de la línea de profundización de APS III, un egresado, un interno de la Facultad de Medicina y la docente Andrea Villamizar, de la línea de profundización APS III, quien lidera el grupo. Básicamente, se realizaron acciones de atención en salud al grupo de adultos mayores, elaboración de historia clínica, diagnóstico, planes de manejo, seguimiento y educación en salud, entre otros.





Foto: Jornada de salud en el Hogar geriátrico de Soacha **Nota**: Adultos mayores y alumnos durante la actividad.



Foto: Equipo encargado de la jornada de salud. **Nota**: Alumnos participantes de la actividad.

## Jornada de trabajo en el Hogar Geriátrico en el barrio Guacamayas.

El pasado 25 de octubre se llevó a cabo una jornada de atención en salud a 23 adultos mayores del Hogar Geriátrico La Divina Esperanza en el barrio Guacamayas de la localidad de San Cristóbal, Bogotá. En dicha actividad participaron 10 alumnos de la línea de profundización

de APS III y la docente Andrea Villamizar. Se realizaron acciones de atención en salud a los adultos mayores, les hicieron sus respectivas historias clínicas, diagnóstico, planes de manejo y educación en salud, entre otros, y se reportaron los hallazgos al hogar geriátrico.



Foto: Jornada de salud en el Hogar Geriátrico La Divina Esperanza. **Nota**: Adultos mayores y alumnos participantes en la jornada.



Foto: Equipo encargado de la jornada de salud. **Nota:** Alumnos de la línea de profundización APS con la docente Andrea Villamizar.

# III Jornada Científica en Inmunología y Enfermedades Infecciosas

El pasado 14 de noviembre se llevó a cabo la III Jornada de Investigación en Inmunología y Enfermedades Infecciosas en la sala Antonio Nariño de la sede Circunvalar con la participación de los docentes de inmunología: doctores Magally Escobar Martínez, Nataly Poveda, Erika León, Dabeiba García y Nicolás Lalinde; como jurados, Diego Molano y Ricardo Cabezas y los alumnos de tercero, cuarto y quinto semestre de las asignaturas de Inmunología y Parasitología. En total, los estudiantes presentaron 13 pósters finalistas y tres grupos ganadores.

Dentro de los objetivos del encuentro estaba brindar a los estudiantes un espacio donde pudieran presentar sus proyectos a los integrantes de la comunidad académica del departamento de Inmunología y Enfermedades Infecciosas. Así mismo, fomentar el desarrollo del pensamiento científico por medio de la elaboración de herramientas que posibiliten la presentación concisa y clara de su contenido y promover en ellos sus habilidades comunicativas con énfasis en productos científicos.



Foto: III Jornada Científica en Inmunología y Enfermedades Infecciosas. **Nota**: Allí aparecen los doctores Magally Escobar, Ricardo Cabezas, Diego Molano y los alumnos ganadores del evento.